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　みなさん、知っていますか？　当院ではFacebook
で、日々の院内外の活動を発信しています。
Facebookのページは登録していなくても、誰でも
見ることができるので、携帯やパソコンから一度ご
覧ください。記事が
良かったらぜひ「いい
ね！　　」して下さい
ね。

１位

２位

３位

医療安全川柳
医療安全推進週間の一環として「医療」「安全」を題材に募集した川柳をご紹介します医療

二
〇
二
二
年
度　医療安全推進週間（2022年11月20日～

11月26日）の取り組みとして、医療安全川
柳の募集を行いました。毎年、多数応募し
ていただきありがとうございます。
　患者さんからは、27首の応募があり、院
長、事務部長、看護部長、医療安全管理委員
会委員で投票し選出しました。
　来年度も心がホッと和むような川柳のご
応募よろしくお願いします。

医療安全推進室　事務　三村　理紗

「あのえがお あさいちみつけ ほっとする」

「入院を  重ねて分かる  妻の愛」

「笑顔とは  心を治す  特効薬」

【景 品】くろくまポーチ（ボーダー）
サイズ/約W200×H150×D40mm

キュートなくろくまの柄をあし
らった、かわいらしいデザイン。
大きめのサイズで収納力抜群で
す。コスメポーチやペンケースと
してはもちろん、通帳やパスポー
トなどをまとめるのにもぴった
り♪マルチに使えるポーチです。
可愛らしいアイテムは記念品や
プレゼントにもオススメ！

医療安全川柳結果発表

四季を撮る
『 林田川の桜並木と菜の花 』 
　林田川の堤防沿いに植えられた約200本の桜
並木と、土手を埋め尽くすように咲く弘法大師ゆか
りの菜の花は４月上旬が見頃。春の暖かい日差
しの中で満開となり、花見を楽しむ多くの人々で賑
わいます。
 （2022年 4月撮影：写真提供・記事　西詰  昌平） 林田川の桜並木と

菜の花
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かかりつけ医をもちましょう
かかりつけ医とは、日常的な健康管理や風邪をひいた時、
あるいは体調などに不安を感じた時、慢性期の継続的な治
療が必要な時にかかる診療所や医院の医師のことです。
入院や専門的な治療が必要な時には、かかりつけ医からの
FAX紹介で大きな病院にかかりましょう。

地域医療支援病院とは？
姫路赤十字病院は、「地域医療支援病院」です。

紹介患者中心の医療を提供し、病状が安定した患者さんは
かかりつけ医へ逆紹介し、切れ目のない医療の提供を行い
ます。また、救急医療・地域医療の中核を担う体制を整え
た病院が「地域医療支援病院」として各都道府県知事より承
認を受けております。

正面玄関入って左手に「かかりつけ
医の紹介」ブースを設けています。
姫路市内の医療機関については、
姫路市医師会のホームページから
検索して印刷できるようパソコン

日常の診察
治療診察
健康上の相談

救急車による
搬送等
緊急な診察

患者さんの紹介
検査・手術等の依頼

患者さんの逆紹介
（病状の安定）かかりつけ医等

地域の医療機関
姫路赤十字病院
研修会等の実施

患者さん

姫路赤十字病院　地域医療連携室 
TEL：079-294-2251（代）

姫路赤十字病院を受診される皆様へ

を設置しています。
姫路市以外の医療機関については、リーフレットを置いて
いますのでご自由にお取りください。
また、「かかりつけ医」のご相談にも応じています。

診療科の
ご紹介
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播磨姫路医療圏域における
地域医療支援病院としての責務を果たす

　ロボット支援手術の利点として、高画質の拡大された3D画像が得られること、
手術器具は優れた関節を有しており人間の手をはるかに超えた動きが可能であ
ること、手振れ補正機能があることがあげられます。このことにより、より安全で
精密な手術が可能となっています。
　当科では前立腺癌に対するロボット支援前立腺全摘除術、腎癌に対するロボッ
ト支援腎部分切除術、膀胱癌に対するロボット支援膀胱全摘除術を実施しています。2022年はこれら3
つで計111例のロボット支援手術を実施しました。
　現在では多くの疾患に対して厚生省の承認が得られているロボット支援手術ではありますが、診療報酬
において加算が設けられているのはロボット支援前立腺全摘除術とロボット支援腎部分切除術のみです。
それだけロボット支援手術を行うメリットが大きいと認識されている術式と言えます。

　現在専攻医３名を含む６名の常勤医師で診療を
行っています。
　当科では主に泌尿器科関連の悪性腫瘍に対する診
療を行っており、良性疾患については原則として外科
的治療のみを行っています。悪性腫瘍に対しては、よ
り低侵襲であるロボット支援手術や腹腔鏡手術を積
極的に行う一方で、進行症例に対する拡大手術も実
施しています。手術療法、薬物療法ともに兵庫県内
屈指の症例数を有しており、安心して治療を受けてい
ただけるものと思われます。
　前立腺癌ではロボット支援手術を積極的に行って
いますが、強度変調放射線治療（IMRT）も多数実施し
ています。小径腎癌では主にロボット支援腎部分切

除術を行っていますが、より複雑な症例においては開
放手術での部分切除術も実施しており、可能な限り
腎摘除術を回避するようにしています。前立腺肥大
症ではホルミウム・ヤグレーザーを用いた経尿道的
核出術（HoLEP）を行っています。腎・尿管結石では
体外衝撃波結石破砕術、経尿道的砕石術、経皮的砕
石術のいずれの術式も実施可能であり、最良の治療
法を選択するように心がけています。
　なお良性疾患に対する薬物療法については主に泌
尿器科クリニックへ紹介させていただいております
のでご理解くださいますようお願い申し上げます。

泌尿器科部長　原口　貴裕

＜ロボット支援手術について＞――――――――――――――

泌尿器科
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■ 回答者について ■ 受診してどのように感じましたか

ご協力いただき、まことにありがとうございました。

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　（看護師）

■ 安全に医療サービスが行われていると感じましたか

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　（医師）

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　（事務）

■ 総合満足度年次推移■ プライバシーへの配慮は十分でしたか ■ 病棟別満足度 ■ 総合満足度年次推移

■ 回答者について

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　  （医師）

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　 （看護師）

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　 （看護助手）

■ 丁寧にまた、誠意をもってあなたに接してくれましたか
　 （薬剤師）

■ チーム医療を感じられましたか ■ 症状にあった食事が提供
    されていますか

■ 安全に医療サービスが
　 行われていると感じましたか

■ 入院してどのように感じましたか患者満足度調査ご報告
令和4年10月に患者満足度調査を実施しました。ご協力いただきました皆様に
お礼申し上げます。ここに調査結果を報告いたします。 ホスピタリティ向上委員会　委員長　森井　和彦

外来部門・入院部門

外来部門 （令和4年10月3日・7日） 配布数 570枚　回収数 400枚

入院部門（令和4年10月3日～14日） 配布数 510枚　回収数 407枚
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今号の表紙
COVER PHOTO 薬剤部の

「さわやかさん」たち
「薬学管理のプロ」として日々精進！

薬剤部

　薬剤部の業務は内服・外用薬などの調剤、注射薬
の調剤、TPNや抗癌剤等の調製、院内製剤の調製、
医薬品安定供給の管理、病棟業務など多岐にわたり
ます。
　病棟業務では持参薬の確認や服薬指導、副作用
回避のための処方確認や処方提案を行っておりま
す。入院時に内服歴を確認して、重複投与や併用禁
忌のチェックをしたり、アレルギー歴の確認、術前中止薬の確認をしております。服薬指導では、患者さんに安心
して薬を使用していただけるよう、薬の効果や適正な用法用量、注意すべき副作用と対策について説明しており
ます。また服薬指導を通して患者さんの問題点などを見つけ出し解決策を考えます。他にも、医師、看護師から
の医薬品に対する問い合わせ対応や、薬剤の面から治療に使われる薬の提案を行っております。
　日々の業務では自身の未熟さを感じながらも刺激的でとても充実した毎日を送っております。皆様から信頼され
る薬剤師になるために「薬学管理のプロ」として日々精進してまいります。
� 薬剤師　新美　圭梧

調剤業務
　処方箋をもとに薬の種類や飲み方などが正しい
か確認した上、調剤しています。

監査
　調剤した薬剤に間違いはないか、患者さんに適
正な薬であるか、薬の量や飲み方、他の薬との飲
み合わせなど問題がないかを、別の薬剤師がもう
一度確認します。

抗癌剤の調製
　外来化学療法室では点滴する抗がん剤の調製
をしています。抗がん剤の治療計画書の内容を
確認し、患者さんへ薬の作用や副作用などの説
明も行っています。副作用が出ていれば、副作
用を抑える薬の使用を医師へ提案します。

薬剤部のお仕事

不整脈アブレーション治療

　姫路赤十字病院では2023年２月より神経内分泌腫瘍に対するペプチド受容体核医学内用療法（ＰＲＲＴ
療法）を開始いたしました。県内で４施設目、播磨姫路圏域では初めての実施施設となります。
　神経内分泌腫瘍はNEN（Neuroendocrine�neoplasmの略）と呼ばれ、本邦での頻度は年間6,000
人程度とされるまれな疾患です。
　このNENの治療法の一つとして、PRRT療法が2021年６月より国内で承認されました。
　NENでは、高い確率で腫瘍細胞に「ソマトスタチン受容体」が発現しています。その特徴を利用して、
体内から腫瘍に放射線を照射する治療法がPRRT療法です。
　ソマトスタチン受容体に結合する物質（ペプチド）に放射線を出す物質（放射性核種）を結合させた薬
剤を投与することで、腫瘍に薬剤を取り込ませ、放射線により腫瘍細胞を破壊します。
　患者さんは専用病室に２泊３日で入院し治療を受けます。治療を受けた後は体内から放射線を放出し
ているため、放射線が基準値以下に下がったことを確認し、退院となります。
　患者さんには８週間間隔で最大４回この治療を行っていただくこととなります。
　当院では、この新しい治療を地域の神経内分泌腫瘍患者さんに広くお届けできるよう、努力を続けます。

News of 
hospital

News of 

hospital

　不整脈というのは、規律が取れているはずの心拍のリズムが乱れてしまうことを
いいますが、「心臓の危ない病気」を想像する方が多いでしょう。しかし不整脈と
一言でいっても、様子を見てよいものから、治療の必要があるものまで様々です。
　不整脈を検知する方法としては、動悸などの自覚症状、心拍の乱れを検知する
機能の付いた血圧計などがありますが、最近では携帯型心電計やアップルウォッ
チなどで心電図を記録することができるようになってきました。
　現在、不整脈治療で最も多い病気は、心房細動です。心房細動は自覚症状が
無いことも多い病気ですが、無症状であっても心機能が低下していたり（心不全）、
脳梗塞（心房細動による脳塞栓症）を発症されてはじめて心房細動と診断される
方もおられます。
　心房細動には、カテーテルアブレーション（経皮的心筋焼灼術）という方法で
治療を行います（詳しくは当科ホームページをご覧ください）。
　当院では近隣の医療機関に先駆けて、クライオ（冷凍）アブレーションや、超
高密度3Dマッピングが可能な、カテーテル治療・診断機器を導入してきました。
このような先進的な機器の使用により、精度の高い治療を行うことができるよう
になり、治療効果の向上につながっています。
� 第二循環器内科副部長　寺西　仁

神経内分泌腫瘍に対する
ペプチド受容体核医学内用療法（PRRT）開始のお知らせ

ＰＲＲＴよる神経内分泌腫瘍治療の実際

点滴で静脈内へ
投与
血流により全身へ

ソマトスタチン受容体
を発現している神経内
分泌腫瘍細胞に結合

神経内分泌腫瘍細胞
に取り込まれる

腫瘍細胞内で放射線
（ベータ線）を放出
する

細胞を傷害して腫瘍
を縮小させる（ベー
タ 線 の 飛 程 は 最
大 約2.2mm、平 均
0.67mmであるので、
隣り合う正常細胞へ
の影響は限定的）

©�2022�Boston�Scientific�Corporation.�All�rights�reserved.

クライオ（冷凍）
アブレーション
Arctic� Front�
Advance™�Pro

超高密度3Dマッピング
RHYTHMIA™
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　日本では糖尿病有病者と糖尿病予備群は合わせ
て約2,000 万人いるといわれています。糖尿病
での検査は種類も多く、採血での血糖値や尿糖、
HbA1c( ヘモグロビン･エー･ワン･シー )のよう
な血糖値を調べる検査やインスリンの分泌を調べ
る検査、糖尿病の合併症を調べる検査などがあり
ます。
　当院では2021年 4月より新たにFreeStyleリ
ブレProを用いた皮下連続式グルコース測定を開
始し、2023 年 2月現在125 件の検査を行って
きました。採血で行う血糖値では測定した時点の

血糖値のみの把握となり、またHbA1cでは過去
1~2か月間の平均血糖値となりますが、皮下連続
式グルコース測定では14日間の日中および夜間
のグルコース変動を見ることが可能で、隠れてい
た高血糖、低血糖を把握する事が可能となります。
検査はセンサーを上腕後部に装着し、14日間持続
的に血糖値を測定、15分ごとにグルコース値を自
動的に記録していきます。センサーは耐水性で検
査中での入浴や運動等大きな制限はありません。
十分な血糖モニタリングを行うことで血糖コント
ロール不良の改善につながる検査となっています。

看護部だより

検査技術部だより

妊婦さんの「最後の砦」として

血糖値のコントロール不良改善に

～苦しむ人に寄り添う看護を～� 救急病棟・救急外来　看護師長　小林　寿代

　救急病棟は、2020年から感染病棟として、中
等度までのコロナ患者さんを受け入れています。
当院は、地域の小児や早産の可能性のある妊婦さ
んをこの地域の「最後の砦」として受け入れており、
多くの赤ちゃんが元気に誕生してくれています。
　緊急事態宣言の頃には、重症患者さんを多く抱
え、命の危機と向き合う毎日で、今まで通りの看
護ができないジレンマの中、医療者としても心身
共に辛い時期を過ごしました。
　しかし、チーム一丸となって知恵を
出し合い工夫して、心のこもった看護
を提供できたこと、そして何よりも、
患者さんの「笑顔」に支え続けられた
毎日でした。
　このコロナ禍は、看護の原点である
『苦しむ人に寄り添う』ということの大

切さを、改めて見つめ直す大きな機会となりまし
た。これからも「人道 ･博愛」の赤十字精神のも
と患者さんに寄り添い看護させて頂きたいと思い
ます。
　コロナ禍もようやく出
口が見え始めています。
今後も、地域の急性期病
院として、地域医療に貢
献していきます。

　抗がん剤といえば、「脱毛」のイメージを持つ
方は多いでしょう。薬を使うと髪の毛が全部抜け
るだろうと考える方も多いです。しかし、実際は
そうとも言いきれません。
　ほとんど影響が無い薬もあれば、ほぼ間違いな
く全て抜けるでしょうという薬もあります。その
ため、実際に使用する薬の種類と量である程度予
想ができます。薬の説明の時には平均的な話をす
ることが多いため、実際に薬を使用してみると予
想と異なることもあり注意が必要です。
　脱毛が始まるのは、薬を始めてから 2週間程
度経ってからになることが多く、髪の毛だけでは
なくて全身の毛が影響を受けるとされています。
治療を繰り返すことで、脱毛が進んでいきます。
個人差が大きいことも知っておいてください。
　脱毛への対策としては、帽子、ウィッグなどを

準備することになります。
　詳しい説明を受ける前にウィッグを買うと、「実
はあまり脱毛が起こらないタイプの薬です」とい
うこともあります。ウィッグ・帽子を購入する前
に、脱毛が起こる薬なのかどうかを確認しておき
ましょう。

薬剤部だより

栄養課だより

抗がん剤は絶対に脱毛が起こるの？

日頃から、備えて安心！

脱毛について� 薬剤部　製剤係長　大里　勇二

備蓄食品について見直しましょう� 栄養課　管理栄養士　小泉　しずか

ウィッグ・帽子を購入
する前に、脱毛が起こ
る薬なのかどうかを確
認しておきましょう。

!

　大きな災害が発生し、電気・水道・ガスなどの
ライフラインが停止した場合、日常生活とはかけ
離れた環境で生活しなければなりません。そんな
時、温かく栄養バランスのとれた食事があれば、
心と体が満たされます。

備蓄食品は最低でも３日分用意しておきましょう
　過去の経験から、災害発生からライフライン復
旧まで１週間以上を要するケースが多く、支援物
資が届くまでは３日程度はかかります。そのため、
最低３日分～１週間分×人数分の食品の家庭備蓄
が望ましいと言われています。

栄養バランスを考え、家族の人数や普段の食生活
に合わせた内容を選びましょう
　災害直後は炭水化物中心の食事になりがちで
す。体の素となるたんぱく質源や、体の調子を整
えてくれるビタミン、ミネラル、食物繊維等も不
足しないように気を付けましょう。

家庭備蓄の一例　３日分 /大人２人分

必需品

•水２L×６本×２箱　　　　　　
　※一人１日およそ３L程度
　（飲料水＋調理用水）
•カセットコンロ、カセット
ボンベ×６本

主　食
（炭水化物）

•米２㎏（１人１食 75ｇ程度）
•パックご飯 10パック程度
•カップ麺
•乾麺

主　菜
（たんぱく質）

•缶詰（肉、魚）18個程度
•レトルト食品（牛丼の素、カ
レー、パスタソース等）

副菜・その他

•日持ちする野菜類（玉ねぎ、
じゃがいも等）
•梅干し、のり、乾燥わかめ等
•野菜・果汁ジュース、ドラ
イフルーツ等
•調味料
•菓子類

　普段の生活スタイルに応じてローリングストッ
クを活用しながら食品を選びましょう。

血糖値のモニタリング　皮下連続式グルコース測定
� 検査技術部　検体検査第一課長　河谷　浩
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相の会は、すべてのがん患者さんと
家族が対象の患者会です。

『相の会』のはじまり
「がんを生き抜くためには、同じ体験をし
た人との交流が必要。同じ悩みを持つ仲
間と集まり、わきあいあい（相相）と過ご
し、気持ちを楽にしてがんと共存する力
を持ちましょう！」と訴えかけた婦人科の
患者さんの思いが始まりです。

現在の「相の会」
平成15年に発足し、当初は婦人科の患
者さんのみが対象でしたが、他科の女性
患者さん、男性患者さんと少しずつ対象
を拡大し、現在は当院への受診の有無に
関係なく「すべてのがん患者さんとその
家族」を対象としています。

相の会
A I N O K A I

看護学校だより 研鑽を積む姿に心からエールを！

　「仕事復帰を考えていますが、治療も続いているので不安です。何か上手く両
立できるコツはありますか？」ひとりの参加者のこのような“問い”から、ある月
のがんサロン相の会では、参加者それぞれの就労に関する「私の体験」を語り合
いました。
　当事者にとって、同じ体験をした人の「私の体験」とても貴重な情報です。
　「職場の同僚が大丈夫と心配してくれるのは数日だけ。すぐに忘れて元通り仕
事を依頼される。そんな時に我慢して頑張りすぎて体調を崩した。」「これまで休
んで迷惑かけていたからと無理をしないこと。“出来る事”“出来ない事”を伝える
勇気を持つことが大事。」「意識して休憩をとるようにした。ストレス解消のため
に気分転換を心掛けた。」「休む、あるいは辞めないといけない時の事を考えて、
傷病手当や障害年金など、お金について知識を持っていると心に余裕ができる。」
　相談支援センターでがん患者さんの就労支援を行っている私も、体験した人の
言葉は「なるほど」と思わされるものばかりでした。
　がん相談支援センターでは就労支援の専門家である社会保険労務士やハロー
ワークの出張相談会もありますが、体験者が集
まる相の会ならではの就労支援もあると実感し
ました。
　体験者の言葉は貴重です。「みんなどうしてい
るのかな。こんなこと聞いてみたいな。」と思わ
れたら相の会に参加してください。お待ちして
おります。

がん相談支援センター　がん相談員　井上　豊子

職場復帰の時のポイント

「相の会」についてのご相談、ご質問等は総合相談支援課（079-294-2251㈹）
または相談支援センターで受け付けています。お気軽にどうぞ。

　姫路赤十字看護専門学校の学生たちは、日々、看護師
を目指して講義や演習、そして実習に懸命に取り組んで
います。新しい年を迎え、慌ただしくも充実した日々を
過ごしているようです。
　実習は、主に姫路赤十字病院で行っています。１月は
１年生が「基礎看護学実習Ⅱ」として実習に行きました。
２年生も、２月から「領域別実習」として、いよいよ本
格的な実習が始まります。
　そして、３年間で計1,035時間もの実習を乗り越えた
３年生。２月の看護師国家試験に向けて、試験勉強に励

んでいました。校内で遅い時間まで勉強に励んだり、教
員に質問に来たりしている姿をよく見かけました。皆が
合格できるよう祈っています。
　４月には、第125回生が入学してきます。学校では、
これからも看護師を目指す学生たちを、教員・事務それ
ぞれの立場からサポートしていきたいと思っています。
　学生それぞれが、日々頑張っています。院内で実習を
している看護学生の姿を見かけた際は、温かく見守って
ください。

看護師を目指して頑張っています！� 姫路赤十字看護専門学校　事務　木本　菜見子

ご感想を
お聞かせ下さい。

スマートフォンから　
右のQRコードを
読み込んでください。

パソコンから
https://forms.office.com/r/jk3sXY3u5Y��から
アクセスしてください。

実習中の1年生 学校の図書室で勉強中の3年生

ホームページも
見てくださいね！

リハビリテーションだより
ロコモ

ティブ

シンド
ローム

　ロコモティブシンドロームとは、「運動器の障害のために移動機能の低下をきたした状態」
のことをいい、2007年に日本整形外科学会によって新しく提唱された概念です。運動器と
は、身体を動かすために関わる組織や器官のことで、骨・筋肉・関節・靱帯・腱・神経などから構成されています。
　高齢化社会を迎えている日本では、平均寿命は男女とも80歳に達し、運動器の疾患によって日常生活に支援
や介護を必要とする方が増えています。介護保険制度における要介護または要支援の認定を受けた人は、令和
元年度で6558万人となっており、平成21年度から186.2万人増加しています。
　一方で、令和２年度の65歳以上の体力テスト（握力、上体起こし、長座体前屈、開眼片足立ち、10ｍ障害
物歩行、６分間歩行）の合計点は向上傾向を示しており、
健康寿命の延伸を示しています。日常生活に制限のない期
間（健康寿命）は令和元年度時点で男性が72.68年、女
性が75.38年となっており、それぞれ平成22年と比べて延
びています（男性+2.26年、女性+1.15年）。
　自身の健康寿命を延伸させるために、運動器の健康維持
に関して関心を向け、ロコモティブシンドロームを予防する
ための運動習慣を始めてみませんか。
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広報誌「さわやかライフ 138 号」について、ご感想をお聞かせ下さい。
スマートフォンから

ご感想を
お聞かせ
下さい。

広報誌 「さわやかライフ138号」
について、

　皆さまの貴重なご意見
を、広報誌「さわやかライ
フ」作成に役立てたいと考
えております。
　スマートフォン、PCから
手軽に回答いただけますの
で、ご協力よろしくお願い
します。

137号にご感想をいただきました！
※ ご感想の一部です

栄養課だよりは、日頃の食事など

に参考にさせていただいています。

数年前にお鍋のスープが載ってい

たので、冬になれば毎年何度か作っ

ています。

　健康増進や疾病予防を目的として、当院の医師をはじ
めとした職員が、病気や日常生活についてお話します。
現在はYouTubeでの配信のみです。毎月、様々なテー
マで配信予定です。是非ともご覧ください。
　当院ホームページまたはYouTubeからご覧いただけます。
　アンケート・チャンネル登録もよろしくお願いします。

健康増進講座
YouTube配信

S a w a y a k a L i f e S a w a y a k a L i f e10 11


